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Оценивая работу за февраль, 
НКПС определил нашей дороге 41 
место, отметив совершенно неудо- 
вл^орительное выполнение госу
дарственного плана перевозок и 
особенно качества суточной по
грузки. Перед дорогой ІІКПС по
ставил задачу: ежедневно выпол
нять план и в первую очередь по 
первостепенным для народного хо
зяйства грузам, улучшая вместе с 
тем безопасность движения поез
дов.

С особой силой требование о 
качестве перевозок и погрузки 
подчеркнул народный комиссар 
тов. Л. М. Каганович в своем при
казе № 100-Ц, являющемся раз
вернутой программой грузоперево
зок на март, программой борьбы 
за план.

Результаты работы дороги в 
первой половине марта показыва
ют, что многие отделения и стан
ции не перестроили еще свою ра
боту в соответствии с требования
ми приказа № 100-Ц и плохо 
справляются с поставленной зада
чей. ,

Несколько улучшило работу в 
^мартѳ Тагильское отделение. Од

нако, наряду с общим ежедневным 
выполнением плана и здесь отста
ет погрузка таких важнейших гру
зов, как металлы, метизы, флюсы, 
строительные материалы и неко
торые другие. Постоянное совеща
ние при начальнике дороги, со
стоявшееся 14 марта, отметило, 
что на Тагильском отделении все 
еще недостаточно организована 
грузовая работа в ночное время, 
неудовлетворительно производится 
выгрузка, имеются недостатки в 
организации работы передач и сбор
ных поездов, а все это, в конеч
ном счете, влияет как па количе
ственное, так и на качественное 
выполнение погрузки.

Плохо грузит металл, огнеупо
ры и ряд других первостепенных 
грузов Свердловское отделение. За 
15 дней марта это отделение не
додало свыше 200 вагонов метал
ла. Начальник отделения тов. Ма- 
кедонов и начальник политотдела 
тов. Кузнецов пытаютсяобяснить 
недогруз виною клиента. Однако 
анализ работы показывает, что 
отделение в первой половине ме
сяца лишь в один из дней удовле
творило плановую заявку клиен
туры на потребное количество по
рожних вагонов. Следовательно, 
дело не столько в клиенте, сколь
ко в организации планомерной по
дачи порожняка под погрузку.

Исключительно плохо работали 
Мадѳждинское и Егоршинское от
деления. На Надеждинском отде
лении (руководители тт. Ткаченко 
и Громов) продолжают грузить все, 

^  что ближе лежит. В результате 
Такой практики отделение еже
дневно недодавало на станции Са
ма, Лобва по 20— 30 вагонов под 
нагрузку леса. «Путевка» уже пи-

1 сала о том, что на этих отделени
ях неправильно используют по
рожняк, например, платформы, 
загружая их всякого рода второ
степенными грузами.

В итоге дорога недогрузила в 
первой половине марта значитель
ное количество вагонов угля, ме
талла, леса, огнеупоров и др. 
Только одного леса недодано но 
плану свыше 900 вагонов.

Как и в феврале, основная при
чина невыполнения погрузки по 
количеству и качеству заключает
ся в плохой организации выгруз
ки, слабой передаче порожних с 
отделения на отделение, плохом 
контроле руководителей отделе
ний за выполнением суточного пла
на. Некоторые руководители отде
лений подобно тт. Македонову, 
Шанаурину и Ткаченко^ отмечая 
срывы погрузки и выгрузки, пло
хо еще изучают возможности кли
ентуры, не влезают в производ
ственные планы клиента, редко 
бывают на фронтах погрузки и вы
грузки. Ждать, когда клиент за
грузит или выгрузит вагоны, 
ждать, когда освободится или при
будет с другого участка порожняк, 
вместо того, чтобы организовать 
погрузку —  это дело' легкое.

Мириться с невыполнением пла
на больше нельзя. Необходимо 
строго проводить в жизнь реше- 

Іния XV III партийной конферен
ции, ежедневно обеспечивать план 
погрузки на каждом отделении и 
станции.

Необходимо во второй половине 
марта резко поднять погрузку, 
покрыть задолженность первой по
ловины месяца и обеспечить вы
полнение плана по качеству. Для 
этого нужно, чтобы хозяйственные 
и политические руководители от
делений и станций были хорошо 
осведомлены о действительном по
ложении на фронтах погрузки и 
выгрузки и организовали дело на 
отделении так, чтобы каждый ва
гон был загружен соответствую- 
шим первоочередным грузом, что
бы каждый порожний вагон свое
временно был подан на фронты 
погрузки и столь же своевремен
но был выведен оттуда обратно 
на станцию.

В приказе № 100-Ц тов. Л. М. 
Каганович указывает, что «все 
железнодорожники и в первую 
очередь хозяйственные и полити
ческие руководители, на основе 
дальнейшего углубления самокри
тики, вскрывая недостатки, обя
заны обеспечить равномерную ра
боту всех станций, депо, отделе
ний, ежедневно выполняя план пе
ревозок как количественно, так и 
по всем без исключения грузам».

Это указание должно выпол
няться неуклонно. На дороге есть 
все условия для выполнения пла
на и по количеству и по каче
ству.

Машинист электродѳпо Свердловск-сортировочная тов. КОНОНОВ 
А. И. работает по методу Лунина, іводит поезда с высокой технической 
скоростью. Слева — тов. ЧУДИНО ВА В. В., сдавшая экзамен на ма
шиниста с оценкой йа «хорошо».

Фото В . Л е ж н и н а .

Выполнять регулировочные задания 
и план погрузки леса

В феврале дорога не выполнила \ полнить мартовский план погруз- 
нлана погрузки леса. Произошло; ки леса. Для этого есть и люди, 
это, главным образом, потому, что | и платформенный порожняк. За 
решающие лесопогрузочные отде- j первую декаду Надеждинское отде

ление недогрузило 280 и Егоршин
ское —  330 вагонов. За это же

ления —  Надеждинское и Егор
шинское недополучили сотни плат
форм по регулировочному заданию 
с Тагильского и Свердловского от
делений, которые, захватывая по
рожняк, использовали его под не
платформенные грузы.

17 февраля руководство дороги 
обязало начальника распорядитель
ного отдела службы движения тов. 
Хмелевского принять оператив
ные меры к обеспечению плана 
погрузки леса на основе точного 
выполнения регулировочного зада
ния.

Прошла первая пятидневка мар
та. Дорога вновь не выполнила 
плана погрузки леса и вновь ру
ководство дороги сделало указание 
тов. Хмелевскому на нетерпимость 
в дальнейшем срыва погрузки ле
са и обязало его восполнить недо
груз к 15 марта.

Прошла еще пятидневка, и до
рога выполнила декадный план 
погрузки леса всего на 93,6 про
цента, при чем недогруз произо
шел по той же причине.

Приказ НКПС № 100-Ц требует 
от руководства дороги и прежде 
всего от командиров службы дви
жения и грузовой тт. Солонина и 
Николаева безоговорочно выпол
нять план погрузки леса. Требует
ся большевистская борьба за эти 
указания НКПС, а не бесконечные 
декларации, обещания и т. д.

На дороге есть возможности вы-

время они недополучили по регу
лировочному заданию с Тагильски 
го и Свердловского отделений 
1375 платформ. Иначе говоря, 
эти отделения могли бы не толь
ко выполнить план погрузки, но и 
восполнить несколько февраль
ский недогруз.

Командиры службы движения 
тт. Солонин, Хмелевский безответ
ственно относятся в выполнению 
регулировочного задания. При их 
попустительстве руководители Та
гильского и Свердловского отделе
ний варварски используют плат
форменный порожняк.

Так, Тагильское отделение 12 
марта под лес использовало толь
ко 16 платформ, а 243— под другие 
грузы! Свердловское отделение 
в этот же день под лес использо
вало только 11 платформ, а 
остальные 203 —  под руду, ще
бень, балласт, песок и 31 плат
форму— под прочие второстепен
ные грузы.

Решения XVIII партийной кон
ференции требуют от коллектива 
нашей дороги ежесуточно выпол
нять план погрузки, главным об
разом, первоочередных грузов. 
Обеспечить выполнение этой зада
чи— дело большой государственной 
важности.

Д. БОРИСОВ.

План погрузки перевыполнен
Коллектив работников станции 

Невьянск выполнил план первой 
декады марта по погрузке на 
107 процентов и по выгрузке на 
100. Впереди идет смена дежур
ного по станции тов. Гаева. Осо
бенно хорошо в смене работают 
тт. Кузнецов, Гравченко, Вахми-

нин, которые выполняют свои 
задания на сто и более процентов.

Успех смены тов. Гаева заклю
чается в том, что весь ее кол
лектив прежде, чем приступить к 
работе, составляет план, учитыва
ет все возможности.

ПЕРМИН0В— начальник стан
ции Невьянск.

Работа станции улучшается
Станция Баженово не выполни

ла план погрузки в январе и 
в феврале. Основной причиной 
недовыполнения была слабая под
гонка порожняка.

В марте положение .выправляет
ся. За первую декаду имеется 
перевыполнение плана. Простой

вагона доведен до 13,6 часа при 
норме 18, тогда как в начале го
да он доходил до 27 часов.

Хорошо работают составители 
тт. Майоров и Балыбердин и сцеп
щ ики тт. Вольхин и Калабурдин, 
выполняющие задания от 115 до 
190 процентов.

VII пленум 
Свердловского 
обкома ВКП(б)

12 марта 1941 года состоялся 
V II пленум Свердловского обкома 
ВКП(б).

Пленум обсудил доклады секре
таря обкома ВКП(б) тов. Аристо
ва и председателя Облплана тов. 
Луковникова о мероприятиях по 
обеспечению выполнения програм
мы промышленного строительства 
1941 года и принял по этому во
просу соответствующее постанов
ление.

Кроме этого, пленум заслушал 
сообщение заведующего сѳльхозот- 
делом обкома ВКП(б) тов. Киржай- 
кина и принял постановление о 
мероприятиях по реализации по
становления СНК СССР и ЦК 
ВКП(б) от 3 марта 1941 года «О 
дополнительной оплате труда кол
хозников за повышение урожай
ности сельскохозяйственных куль
тур и продуктивности животно
водства по Свердловской обла
сти».

Пленум обкома ВКП(б) разре
шил организационные вопросы и 
в соответствии с решением XVIII 
Всесоюзной конференции ВКП(б) 
избрал: секретарем обкома ВКП(б) 
по черной металлургии —  тов. 
Аристова А. Б.; секретарем обко
ма ВЖІ(б) по промышленности —  
тов. Шелястина В. Н.; секретарем 
обкома ВКП(б) по транспорту —  
тов. Покровского Н. А., ранее ра
ботавшего секретарем Свердлов
ского горкома ВКП(б) по кадрам; 
секретарем обкома ВКП(б) по 
строительству и стройматериалам 
— тов. Никитина В. К., ранее ра
ботавшего секретарем Ревдинско- 
го ГК ВКП(б); секретарем обкома 
ВКП(б) по топливу и энергетике—  
тов. Быкова А. И., ранее работав
шего директором Средне-Ураль
ской государственной электриче
ской станции: секретарем обкома 
ВКП(б) по лесной промышленно
сти —  тов. Лукьянова И. А., ра
нее работавшего секретарем Ир- 
битского РК ВКП(б); секретарем 
обкома ВКП(б) по промышленно
сти —  тов. Фирсова К. С.; треть
им секретарем обкома ВКІІ(б) из
бран тов. Колышев Е. Ф. Пленум 
обкома ВКП(б) ввел в состав чле
нов бюро обкома ВКП(б) тов. Ко
сова В. В. и избрал его секрета
рем обкома ВКП(б) по кадрам; 
пленум перевел из кандидатов в 
члены пленума обкома ВКП(б) 
тов. Васянина В. А., избрал его 
кандидатом в члены бюро обкома 
ВКП(б) и секретарем обкома 
ВКП(б) по пропаганде и агита
ции.

Пленум обкома ВКП(б) утвер
дил: заведующим организационно- 
инструкторским отделом обкома 
ВКП(б) тов. Бармасова П. Е., ра
нее работавшего секретарем Пер
воуральского РК ВКП(б); заве
дующим отделом обкома ВЕП(б) 
но строительству и стройматериа
лам тов. Чекунова В. С., ранее 
работавшего инструктором) отдела 
кадров обкома ВКП(б); заведую
щим отделом цветной промышлен
ности обкома ВКП(б) тов. Сычева 
А. Я.; заведующего отделом чер
ной металлургии обкома ВКП(б) 
т. Юрьева М. А.; заместителем за
ведующего отделом пропаганды и 
агитации обкома ВКП(б) тов. 
Зимину Л. И.
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Энергичнее готовиться 
к строительному сезону
Еще 24 февраля наркомом тов. 

Л. М. Кагановичем утвержден план 
капитальных работ по нашей дороге 
на 1941 год. Об’ем работы нынче по 
отношению к  прошлому году значи
тельно увеличен. Помимо строи
тельного треста, большую часть ра
бот должны будут произвести Дор- 
строй и службы движения, связи и 
паровозная.

Всем памятна история с выполне
нием строительной программы в 
прошлом году, когда у строителей 
осенью) «опять нехватило несколько 
дней» на окончание работ. План 
1940 года по строительству был со
рван. Непосредственно со стороны 
НКПС принимался ряд мер для то
го, чтобы помочь строителям в вы
полнении программы, но отпущенные 
средства были освоены лишь на 57 
процентов.

Упитывая увеличение строитель
ной программы на 1941 год, сейчас, 
естественно, требуется и значитель
но лучшая подготовка. Однако при 
ознакомлении с положением стано
вится ясно, что требуемой подготов
ки на сегодня все еще нет.

Обеспеченность рабочей силой в 
среднем по всем строительным орга
низациям достигает лишь 45,8 про
цента. Особенно плохо по Дорстрою 
(начальник тов. Мурашев), где рабо
чей силы имеется только 27,9 про
цента, а технических кадров — 87 
процентов. Требуемого количества 
материалов нет. Из потребных двух 
экскаваторов и пяти скреперов «Бек
кера» у Дорстроя нет ни одного, 
обеспеченность жильем только 40 
процентов.

На дороге крайне плохо обстоит 
дело с технической документацией. 
Нет многих технических проектов, 
особенно для мелких об’ектов, а так
же нет и конкретизации типовых про
ектов. Группа капитального строи
тельства (начальник тов. Южаков) 
и многие начальники служб еще 
очень мало заключили договоров со 
строительными организациями на 
производство работ в 1941 году. 
Всего договоров дорогой заключено 
только на 23 процента.

С подготовкой к  строительному 
сезону дело обстоит плохо. Сейчас 
необходимо всю энергию заказчиков 
н руководителей строительных орга
низаций направить на деятельную 
подготовку к  строительному сезону. 
От уровня и темпов подготовки к  
строительству зависит успех выпол
нения годовой программы капитало
вложений.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ПЕРЕСТРОЙКА ТОЛЬКО НА СЛОВАХ
2 марта. В этот день начальник 

.политотдела Егоршинского отде
ления тов. Рассошных без всякой 
подготовки решил созвать сове
щание работников аппарата.

Не продумав свое выступление, 
тов. Рассошных пытался расска
зать о недостатках в работе по
литотдела и о задачах в связи с 
решениями XVIII конференции 
ВКП(б). Говорил он вообще, умал
чивая о своих собственных недо
статках, вскользь критиковал кое- 
кого и «потребовал» решительной 
перестройки работы аппарата. Не 
обмолвился ни единым словом и 
об отчужденности политотдела от 
территориальных партийных ор- 
низаций.

Затем выступил зам. начальни
ка политотдела тов. Тетерин- Так 
же, как и начальник политотдела, 
тов. Тетерин говорил обо всем, 
яо но сказал ничего конкретного 
о канцелярско - бюрократическом 
методе работы. Не случайно по
этому справедливые выступления 
инструкторов тт. Белявина и 
Скутина, направленные на ликви
дацию канцелярщины, не нашли 
должной поддержки. Так формаль
но прошло совещание работников 
политотдела.

Егоршинскоѳ отделение работа
ет попрежнему неравномерно. 
План погрузки и выгрузки не вы
полняется. План отправления по
ездов по расписанию, как прави
ло, срывается. Не выполняются и 
другие измерители работы- Мно
го брака и аварий.

Причина такой неудовлетвори
тельной работы кроется, прежде 
всего, в поверхностном отноше
нии политотдела к вопросам про
изводства. Политотдел не влез в 
существо работы отделения, не 
оказал руководителям партийных 
и хозяйственных организаций не
обходимую помощь.

Суровая, но справедливая кри
тика работы политотделов, дан
ная в докладе тов. Маленкова на 
XVIII партконференции, не вос
принята руководителями Егор
шинского отделения. Только этим 
можно об’яснить, что здесь так 
медленно устраняются имеющие
ся недостатки. Основные участки, 
в особенности депо Егоршино, 
Алапаевск, станции Тавда, Н,- 
Салда и другие, продолжают ра- 

; ботать неудовлетворительно. Нет 
! решительной борьбы за навѳдѳ- 
I ниѳ чистоты и порядка на произ
водстве. В вагонном участке, на 
і дистанции пути, на станциях 
j Егоршино, Туринск и др. все еще 
царит захламленность и грязь.

I На всех этих участках изредка

бывают и сами руководители по
литотдела. Видят недостатки и 
грязь, но не принимают мер к их 
устранению.

В начале марта, например, в 
вагонное депо приходил зам. на
чальника политотдела тов. Тете
рин. Прошел по депо, ни с кем не 
побеседовал и ушел. О его посе
щении не знал даже секретарь 
парторганизации тов. Кузьмин-

Или еще более характерный 
факт. В конце февраля начальник 
политотдела тов. Рассошных ре
шил, наконец, побывать на ли
нии. Он выехал на станцию
Н.-Салда и установил, что здесь  
развалена работа партийной орга
низации. Вместо того, чтобы са
мому разобраться и оказать прак
тическую помощь, он вызвал по 
телефону инструктора политотде
ла, а сам поехал на ст. Ала
паевск. Здесь так же, как и в 
Салде, он ограничился только 
фиксацией плохой работы секре
таря узлового парткома.

Посещение ради посещения, со
зерцание существующего положе
ния, — вот чем характерен стиль 
работы руководителей Егоршин
ского политотдела. Можно ли по
сле этого сказать, что политотдел 
сделал коренной поворот к вопро
сам работы депо, станций, ди
станций? Конечно, нет.

Поверхностное отношение по
литотдела к нуждам и запросам 
первичных парторганизаций мож
но показать на таком факте. Сек
ретарь партбюро депо Егоршино 
тов. Королев обратился в полит
отдел за помощью. Для налажи
вания работы в депо направили 
инструктора тов. Скутина. Вместо 
оказания помощи, он вынужден 
был, по указанию тов. Рассош
ных, собрать сведения для до
клада на бюро райкома, а на тре
тий день его уже отозвали.

Между тем партийная органи
зация депо крайне нуждается в 
практической помощи политот
дела. Основные производственные 
показатели не выполняются. По 
итогам работы в феврале депо от
несено на 10 место по дороге. За  
первую декаду марта из под’- 
емочного ремонта не выпущен ни 
один паровоз. Отстают промывоч
ный и другие цеха. Основная при
чина плохой работы депо состоит 
в том, что здесь нарушается тех
нологический процесс, преобла
дает штурмовщина.

Казалось бы, все эти неотлож
ные вопросы должны натолкнуть 
политотдел на решительный пово
рот в сторону производственной 
жизни. Но на деле этого не по

лучилось. Политотдел вынес мно
го решений о работе отдельных 
предприятий. Эти решения и по 
сѳй день остаются только на бу
маге. Не выполнены решения по
литотдела по работе депо Ала
паевск, об организации ступен
чатой маршрутизации и т. д.

В политотделе принижена роль 
инструкторов. Они работают без 
плана. При выезде на линию их 
никто не инструктирует и не 
контролирует. Инструктор по про
паганде тов. Белявин в феврале, 
например, был на шести участ
ках отделения- Но руководители 
политотдела так и не интерѳсо- 
.вались результатами его Аоездки.

Бесплановость приводит к тому, 
что иногда несколько инструкто
ров по одному н тому же вопро
су посылаются в одну организа
цию. В феврале тов. Скутин был 
в Алапаѳвске, где ознакомился с 
ходом раз’яснения материалов 
XVIII партийной конференции- Че
рез 3 дня—2 марта сюда с этим 
же вопросом был направлен и ин
структор тов. Добрынин. Этот 
факт вскрылся лишь спустя не
сколько дней на совещании аппа
рата, но ему не придали никако
го значения.

Политотдел наметил план рабо
ты на март. Но стоит только вни
мательно его прочесть, как сразу  
становится ясным, что план со
ставлен без учета особенностей 
работы отделения- В плане нет 
ни слова о том, как политотдел 
будет бороться за ритмичность в 
работе предприятий, за ликвида
цию брака и аварий, как он бу
дет помогать партийным и хозяй
ственным организациям по даль
нейшему внедрению лунинского, 
бѳляковского методов работы. В 
нем отсутствуют и мероприятия, 
направленные на повышение 
авангардной роли коммунистов и 
комсомольцев на производстве. А 
ведь на отделении среди отдель
ной части коммунистов и комсо
мольцев есть бракоделы, аварий
щики и нарушители трудовой и 
государственной дисциплины.

После XVIII Всесоюзной пар
тийной конференции прошел уже 
месяц. Многие партийные орга
низации, перестраивая свою ра
боту, практически осуществляют 
решения конференции. Однако ру
ководители Егоршинского полит
отдела, вместо деловой практиче
ской перестройки работы, все еще 
занимаются пустыми разгово
рами.

Ф . ПОНОМАРЕВ, I 
Ф . Ш АКИ РО В. I

На комсомольском 
собрании 

управления дороги
14 марта состоялось' аІщее 

собрание комсомольской организа
ции управления дороги.

Собрание заслушало доклад сек
ретаря комитета ВЛІШМ тов. 
Блиновских о выполнении реше
ний XI Пленума ЦК ВЛКСМ.

Комитет работал неудовлетво
рительно. Никакой массовой щга- 
низационной работы не была 6 
сентября 1940 года было созвано 
только одно собрание. Кружки іго 
изучению истории большевизма не 
работали, распались. В организа
ции числится 39 «мертвых душ» 
— комсомольцев, не работающих в 
управлении дороги, уехавших не
известно куда и не снявшихся с 
учета.

Чрезвычайно слаба союзная 
дисциплина. 79 комсомольцев не 
платили во-время членские взно
сы. Некоторые, как тт. Бельтю
ков, Логинов, Долинов, не уплати
ли членских взносов с февраля 
— мая 1940 года.

Комитет во главе с секретарем 
тов. Блиновских не создал вокруг 
себя актив, не популяризировал 
опыт работы лучших цеховых 
групп— грузовой службы, финан
сового отдела.

Собрание отметило, что комсо
мольский сектор политотдела до
роги не обращал внимания на 
состояние работы крупнейшей 
организации дороги, не оказал во
время помощи. После того, как 
партбюро занялось работой коми
тета ВЛКСМ, сектор стал, нако-* 
пец, вникать в работу комсомоль
ской организации.

За необеенечениѳ руководства 
собрание сняло с работы секре
таря тев. Блиновских и вывело 
его из состава комитета комсо
мола. Собрание наметило ряд ме
роприятий для улучшения работы 
и произвело довыборы комитета 
ВЛКСМ.

Парижская коммуна
Семьдесят лет назад — 18 марта 

1871 года впервые в истории чело
веческого общества рабочий класс 
Парижа, свергнув власть буржуазии, 
образовал Парижскую коммуну.

Вторая империя, установленная во 
Франции вскоре после поражения 
революции 1848 года и наступления 
реакции, оказалась недолговечной. 
Хищническая финансовая буржуа
зия, интересы которой всецело за
щищал французский император На
полеон III, разоряла страну. Хище
ния, спекуляция процветали во 
Франции. Атмосфера гниения я рас
пада охватила не только государ
ственный аппарат, но и армию.

Росло недовольство в народе. Ре
волюционное движение в стране 
усиливалось. Кроме того, неудачи во 
внешней политике еще больше ос
лабляли внутриполитическое поло
жение Наполеона III. Чтобы поддер
жать пошатнувшийся трон и пода
вить растущее революционное дви
жение в стране, Наполеон II I  втя
гивает Францию в войну с Прусси
ей. 19 июля началась война. Фран
цузская армия терпела поражение за 
поражением. Разложение армии нача
лось с первых же дней войны. В 
сражении под Седаном 2 сентября 
1870 года сам Наполеон II I со сто
тысячной армией был окружен прус
скими войсками и взят в плен. Из
вестие об этом поражении вызвало 
в Париже давно назревшее восста
ние народных масс. 4 сентября 1870 
года Наполеон II I  был низложен и 
Франция об’явлена .республикой. Од

нако буржуазия сумела захватить 
власть в сівои руки и образовала 
так называемое правительство «на
циональной обороны» во главе с ге
нералом Троило, ярым врагом рево
люция, монархистом.

Прусские войска осадили Париж, 
Десятки тысяч рабочих, ремесленни
ков Парижа, вооружаясь, вступали 
в национальную гвардию, полные 
решимости бороться до последней 
капли крови с прусскими интервен
тами. Контрреволюционные генералы 
Базен и другие, заняв предатель
скую позицию, сдавали противнику 
одну крепость за другой. Буржуаз
ное правительство «национальной 
обороны» больше Всего боялось во
оруженных масс Парижа, а поэтому 
оно решило ценой любых преда
тельств добиться капитуляции и  с 
помощью прусских войск распра
виться с парижскими пролетариями.

20 января 1871 года народные мас
сы организовали грандиозные демон
страции с красными знаменами, а 22 
января, ворвавшись в тюрьму, осво
бодили политических заключенных.

Контрреволюция спешила с орга
низацией своих сил для борьбы с 
парижскими рабочими. Был спешно 
заключен мир с Пруссией на позор
ных для Франции условиях (переда
валась Пруссии богатая провинция 
Эльзас - Лотарингия, выплачивалась 
контрибуция в размере пяти миллиар
дов франков золотом). Собравшееся 
в городе Бордо контрреволюционное 
Национальное) собрание, утвердив

позорный мирный договор с Прусси
ей, образовало новое правительство 
.во главе с Тьером, палачом Комму
ны, карлшгам-чудовищш, как его на
зывает Маркс.

Ранним утром 18 маірта 1871 года 
войска Тьера пытались обезоружить 
рабочих, вывезти из Парижа пушки. 
Женщины - работницы, заметившие 
тьеровских солдат, подняли тревогу. 
Вооруженные парижане высыпали на 
улицу с криками: «Да здравствует 
Коммуна!». Началось братание с вой
сками. Восставшие рабочие победи
ли. Свергнутое тьеровкжое прави
тельство бежало в Версаль. 26 (мар
та была набрана, народом Коммуна, 
которая взяла власть в свои руки.

Коммуна была первым государ
ствам рабочих. Это было государ
ство нового тиш, созданное вместо 
старого, разрушенного буржуазного 
государства. Коммуна соединяла в 
себе законодательную и исполни
тельную власть. Для руководства 
различными отраслями управления 
Коммуна выдвинула из своей среды 
10 комиссий (финансовую, продоволь
ственную, внешних сношений и дру
гие). Эти комиссия .возглавлялись 
исполнительной комиссией. Посто
янная армия была заменена вооружен, 
ныц народом, командный состав в 
армии был выборным. Старая поли
ция была ликвидирована. Рабочие, 
ремесленники, журналисты стояли 
во главе новых органов .власти. Ком
муна отделила церковь от государ 
ства, школу от церкви, было введе
но бесплатное обучение в школах.

Однако, будучи по своему соци
альному и партийному составу чрез
вычайно пестрой (большинство блан-

киетов и прудонистов), Коммуна с 
первых же дней допускает ряд 
серьезнейших ошибок, оказавшихся 
для нее роковыми. Коммуна прояв
ляла мягкотелость к  контрреволю
ции, она не сумела организовать ре
шительной борьбы с ней. Коммуна 
не конфисковала в банке ценности в 
размере трех миллиардов франков и 
не использовала их для революции, 
в результате эти ценности оказа
лись в руках версальцев. Коммуна 
заняла оборонительную позицию 
вместо наступательной, она дала 
Тьеру возможность собрать крупные 
силы контрреволюции, сосредоточен
ные в Версале. Не было установле
но хорошей .связи с рабочими дру
гих городов Франции, коммунары не 
сумели привлечь на свою сторону 
крестьянство. Воспользовавшись не
решительностью Коммуны, вереаль- 
цы к  нача'лу апреля сосредоточили 
в Версале 130-тысячную армию.

2 апреля версальцы первые нача
ли наступление против Коммуны. 
Разгорелись ожесточенные бои. П а  
павших в плен коммунаров версаль
цы жестоко убивали. Мужественно 
защищались коммунары. За каждую 
улицу, за каждый дом они вели 
упорные бои. Но силы комму
наров слабли. Версальцы усилива
ли натиск. 21 мая версальцы ворва
лись в Париж через ворота Сен-Клу, 
предательски открытые измени,яка
ми. После упорных и длительных 
боев версальцы захватили 28 мая 
последнюю баррикаду на улице Ром- 
понно. Коммуна шагцбла. Тьер 'рас
правлялся с коммунарами с исклю
чительной жестокостью. Солдаты и 
офицеры Тьера не щадили ни жен

щин, ни детей, расстреливали тыся
чи людей. На улицах Парижа текли 
потоки рабочей крови. В течение па  
следней майской недели погибло не 
меньше 30 тысяч коммунаров. 2 ме
сяца тьероівские ищейки охотились 
ба коммунарами в Париже, было аре
стовано и предано суду до 40 тысяч 
человек.

* ,*■ *
Коммуна' сыграла огромную иста 

рическую (роль. Это была первая по
пытка восставшего пролетариата 
взять власть в свои руки. Это было 
государство нового типа, «прообраз 
диктатуры пролетариата» (Ленин).

Испольэіовав опыт Парижской ком
муны в русской революция, Ленин 
и Сталин развили дальше идею дик
татуры пролетариата. Тор. Сталин 
говорит, что «Республика Советов яв
ляется... той искомой и найденной, 
наконец, политической формой, в 
рамках которой должно быть совер
шено экономическое освобождение 
пролетариата, полная победа социа
лизма. Парижская коммуна была за
родышем эТой формы. Советская 
масть является ее развитием и за
вершением».

Славную годовщину ПарйжісИой 
коммуны пролетарии всех стран от
мечают, как день МОПР’а, день ук
репления интернациональной соли
дарности. В день Парижской ком
муны, в день МОПР’а пролета- s  
рии всех стран еще боль--""*  
ше укрепляют свои интерінаци- 
онаЛУше связи, еще больше 
сплачиваются вокруг Коминтерна в 
борьбе против второй империалисти
ческой войны.

ф . новапАш ин.



ПУТЕВОЕ ХОЗЯЙСТВО

ГОТОВИМСЯ К ВОДОБОРЬБЕ
ІІодв&дѳны некоторые итоги ра

боты Кузинской дистанции пути 
в январе, феврале и марте. После 
того, как 13 нарта по дистанции 
проішГл путеизмерительный вагон, 
оказалось, что дистанция имеет 
63 километра отличных и 22 хо
роших. В среднем состояние пу
тей дистанции равно 25 баллам.

Лучшим признан путь на 5-м 
околотке, которым руководит до
рожный мастер тов. Кривдин. Ес
ли £“$нью состояние пути здесь 
было"'оценено в 31 балл, то те
перь путевые километры околот
ка приведены в отличное состоя
ние. Бригадир 1-го отделения имел 
осенью 28 баллов, а сейчас— 13 
баллов. Бригадир этого же око
лотка тов. Максимов вместо 99 
баллов осенью довел сейчас со
стояние пути до 18 баллов. Ста
хановцы этого отделения тт. Век
шин, Козлов, Королев, Ужегов вы
полняют нормы на текущем содер
жании пути до 185 процентов.

В коллективе 5-го околотка зна
чительно окрепла трудевая дис
циплина. В течение 1941 года 
здесь не было ни одного наруше
ния дисциплины.

Хорошо, работает коллектив 
околотка, "где мастером тов. Булы
чев. Этот околоток имеет сейчас 
13 баллов и отличные километры. 
Неплохо борются за образцовое 
содержание пути и на 2-м околот
ке, где дорожным мастером тов. 
Пдюснин.

Результаты прохода вагона- 
путѳизмеритѳля показали отстава
ние на 3-м околотке (дорожный 
мастер тов. Ушаков), на 4-м (до
рожный мастер тов Пьянков), а 
также на тех околотках, где до
рожными мастерами работают тт. 
Сарафапов, Контелов, Черизов и 
Рыбников.

Руководство дистанции постави
ло сейчас перед собой задачу —  в 
ближайшее же время добиться ко
ренного улучшения работы на 
этих отстающих околотках. По 
всей дистанции развертываем борь
бу за улучшение текущего содер
жания пути и подготовку к водо- 
борьбе. ;

КЛИНОВ —  заместитель на 
чальника Кузинской дистан
ции по политчасти.

Ремонтируем путевой инвентарь
•В связи с подготовкой к  пропуску 

восеиних вод и особенно летним пу
тевым работам на нас, работников 
путейской мастерской, возілагаются 
ответственные задачи. С этими зада
чами мы пока справляемся неплохо.

G февраля в мастерскую в большом 
количестве поступает различный ин
струмент: путевые домкраты, кирки, 
наклонные подбойки, путеизмери- 

Ѵгельное оборудование. Все это ре
монтируется без промедления.

Замечательно работают наши куз- 
нецьг и молотобойцы, іВ феврале они 
ш елл среднюю производительность 
труда 223 процента. Особенно отли
чаются иузнецы К . Я. Кееів и А. М. 
Копырин, молотобойцы тт. Подгори 
ных и Кучеренко. 299 процентов вы
рабатывает слесарь тов. Мальцев. 
До 309 процентов дает токарь тов. 
ИзМоденов.

Сейчас кузнецы и сварщик выпол
няют работы по реставрации старо
го скрепления. В период с 1 по 13 
марта кузнец тов. Кее® с молотобой
цем тов. Кучеренко сдали 1270 ко
стылей, то®. Пупнов наплавил две 
крестовины {со сборкой и разбор
кой).

Работать можно еще лучше, но 
для этого нас должны бесперебойно 
снабжать запасными частями. Из-за

отсутствия поршневых колец, наігіри- 
мер, уже два месяца стоит в сред
нем ремонте грузовая дрезина. 
Эта затяжка не дает возможности 
сейчас же поставить в ремонт вто
рую дрезину. Из-за нехватки порш
ней нет возможности отремонтиро
вать двигатель «Коммунист». Снаб
жающие организации должны обра
тить на это внимание.

Следует ,сказать и о рабочей си
ле. У  нас нехватает трех черноріабо- 
чих. Поэтому простейшую работу 
приходится выполнять квалифици
рованным товарищам. Необходим так
же слесарь по автоделу. В дистан
ции пути, над этимі почем у.то не за
думываются.

Сейчас нами получен плай, по ко 
торому в ближайшие дни надо сдать 
две тоішы болтов, 2 тонны косты
лей, 300 штук накладок (со свар
кой). При содействии руководства 
службы пути я дистанции план бу
дет выполнен, при чем наКладок мы 
сможем дать не 300, а 500. Сделаем 
все, чтобы обеспечить бесперебой
ную работу дистанции в водоборъбе 
и на летнем путевом ремонте.

ГАТИЛОВ — зав. мастерской
4-й дистанции пути.

Стахановская школа 
пролазчйков

Осмотрщик - пролазчик — один 
из тех маленьких винтиков, кото
рые составляют большой желез
нодорожный конвейер. От того, 
насколько качественно работает 
пролазчик, зависит безопасность 
движения поездов. Выявляя трѳ 
щины, обнаруживая неисправна 
сти в ходовых частях вагонов, 
пролазчик тем самым предупреж
дает возможные аварии и круше
ния.

В вагонном участке Свердловск- 
сортировочная выделяются про- 
лазчики тт. Бурмистров, Садра- 
тинов, Сорокоумов. Они работают 
по-стахановски, четко, бдительно.

Надо сказать, что до последне
го времени с пролазчиками почти 
не велось никакой работы, никто 
яе пытался систематизировать и 
распространить их опыт. А  меж
ду тем это крайне необходимо и 
вот почему. У каждого пролазчи- 
ка имеется свой определенный на
вык: один обнаруживает трещи
ны в осях, другой в крючьях, 
третий в деталях тележек. Такая 
специализация несколько суж и
вает значимость работы пролазчи- 
ка. Необходимо ее расширить.

За разрешение этого вопроса 
мы и взялись у  себя на участке. 
Мы организовали стахановскую 
ш колу для пролазчйков. Первое 
занятие было посвящено изуче
нию приемов осмотрщика-прѳлаз- 
чика тов. Бурмистрова, который 
лучше всего обнаруживает трещи
ны в осях.

Занятие состоялось 13 марта- 
Тов. Бурмистров рассказал о ра
бочем месте и инструменте, о 
том, как надо приступать к 
осмотру прибывающего поезда, о 
самом принципе работы и о воз
никновении трещин.

Этот последний вопрос был 
наиболее интересным. В данном 
случае говорилось о возникнове
нии трещин в осях, деталях то- 
лежек и в упряжи.

— В большинстве случаев, — 
говорил тов. Бурмистров, — тре
щины в оси появляются на рас
стоянии 300—350 миллиметров от 
ступицы. Трещины, кроме того, 
наблюдаются в продольных за
водских вырубках. Что касается 
крючьев, то трещины обнаружи
ваются здесь большей частью в 
гамой головке крюка под углом 
45 градусов от горизонтальной 
линии. Очень часто трещины по
являются в переходах от квад
ратной части на круглую .

Лекция тов. Бурмистрова была 
выслушана с большим внима
нием и {вы звала интерес среди 
осмотрщиков-пролазчиков нашего 
участка. Это только начало рабо
ты. Далее стахановская школа 
будет вести Занятия по строго 
разработанному плану.

М. КРУГЛО В — инженер по 
борьбе с авариями.

Токарь-каруселыцик дорожных колесных мастерских т. КУЗНЕЦОВ 
П. В. выполняет производственное задание на 350—400 проц.

Фото В. Лежнина.

Попустительство бракоделам
В вагонном участке Смычка брак 

в работе не только не уменьшается, 
а, наоборот, растет. Из-за того, что 
в вагонном депо Смычка (началь
ник тов. Наймушин) недоброка
чественно ремонтируют вагоны, в 
марте, как и в феврале, происходят 
частые случаи излишней задержки 
поездов на станциях, наблюдается 
большое количество отцепок по 
грению букс.

Мастер колесного цеха депо Селез
нев неоднократно уже предупреж
дался о том, чтоі он не ведет борь
бы с браком и попустительствует 
бракоделам. Однако Селезнев яе сде
лал для себя никаких выводе® из 
этих предупреждений. Совсем не
давно из-за брака в ремонте ваго
нов, допущенного по вине ртбочих 
колесного цеха, было отцеплено от 
поездов 6 вагонов. У  трех из них 
оказались изработавными шейки 
оси, что потребовало замены колес
ных пар. Между тем эти вагоны 
только что вышли из ремонта. 27 
февраля из колесного цеха выдали 
4 колесных пары с рисками. Однако 
эти колесные пары подкатили под 
вагоны.

Этот случай, как и подобные ему 
другие, прошел бракоделам безнака
занно. Правда, начальник депо 
Наймушин пригрозил мастеру Селез
неву, что об’явит ему выговор и 
удержит стоимость повторного ре
монта за то, что ив его цеха вы
пускаются недоброкачественные ко
лесные пары. Но угроза осталась 
лишь на словах.

Не лучше обстоит дело также в 
цехе, где вагонным мастером рабо
тает Лимонов. Здесь грубо наруша
ется приказ начальника вагонной 
службы № 115, выпускаться из ре
монта детали нестандартных раз-

ОБЗОР ПЕЧАТИ

ЗА КУЛЬТУРУ НА ПРОИЗВОДСТВЕ
(«Социалистический транспорт) — орган политотдела 

Надеждинского отделения).
В газете «Социалистический 

транспорт» 22 февраля была 
опубликована статья «Еще раз о 
бескультурье», которая начина
лась так:

«В своем докладе на X V II I  
Всесоюзной конференции ВКП(б) 
тов. Маленков уделил большое 
внимание вопросу культуры  на 
производстве».

Совершенно справедливо. Во
прос действительно немаловаж
ный. Но какое внимание уделяет 
ому сама газета? Перед нами 
комплект «Социалистического 
транспорта» за новый 1941 год. 
В январе газета не опубликовала 
ни одной статьи или заметки, 
относящейся к  данной теме. И 
только в номере за 5 февраля 
появляется передовая статья 
«Повседневно внедрять культуру 
на производстве».

Казалось бы, уже теперь редак
ция должна поставить тему по- 
настоящему и в дальнейшем не

забывать о ней. Но нет. Передо
вая статья, вероятно, исчерпала 
вопрос полностью, и газета снова 
замолчала на целых полтора ме
сяца.

Но вернемся к  передовой. При
ведя несколько цитат, автор 
статьи переходит к  фактам. Ф ак
ты эти настолько разительны, что, 
узнав о них, начинаешь еще бо
лее удивляться тому, ка к  это га 
зета до сих пор не бралась за 
внедрение культуры  на производ
стве. Грязь и бескультурье 
встречаются на каждом ш агу в 
любом из производственных уча
стков Надеждинского узла. Осо
бенно же захламлены цехи паро
возного депо.

Было бы вполне правильно и 
закономерно, если бы в после
дующ их номерах появилось не
сколько подборок о борьбе за чи
стоту и кул ьтуру  в цехах, в том 
числе и в паровозном депо.

Редакция газеты «Социалисти
ческий транспорт» не пошла по

этому пути. В той же передовой 
статье, рассказывая о машини
стах тт. Старикове, Леготине, 
Ходыреве, сумевших навести по
рядок на своих паровозах, газе
та подчеркивает, что все это «де
лается не для парадности, а по
тому, что на чистом паровозе 
легче обнаружить тот или иной 
дефект и исправить его».

Если указанных в статье това
рищей и нельзя обвинить в парад
ности, то редакции никак не 
удастся уйти  от этого обвинения- 
Поставив однажды вопрос, она 
тотчас же забыла о нем. Не 
значит ли это, что она решила в 
данном случае соблюсти форму, 
написать, как она сама выра
жается, «для парадности».

Только в одной—двух замет
ках, напечатанных после 5 фев
раля, можно встретить упомина
ния о необходимости внедрять 
культуру на производстве. Но 
упоминания эти, что вполне оче
видно, совершенно случайны. 
Одно из них встретилось в 
статье «Неот’емлемая часть пар
тийной работы» и сформулиро
вано так: «А сколько еще надо 
сделать для того, чтобы навести 
настоящую культуру  на произ
водстве».

Между прочим сказано это бы

ло в связи с критикой работы 
комсомольской организации ва
гонного участка. Не кто иной, как 
комсомольские организации мо
гли бы первые взяться за наведе
ние чистоты и порядка на пред
приятиях. Это совершенно пра
вильно. Но редакция газеты 
«Социалистический транспорт» не 
взяла на себя труд организовать 
комсомольцев, помочь им, а огра
ничилась лишь констатацией 
фактов.

Очевидно, редакция газеты за
была о тех словах из доклада 
тов. Маленкова, которые она при
вела в одной из своих заметок: 
«грязь—неизбежный спутник и 
источник расхлябанности, расша
танности дисциплины, разболтан
ности, отсутствия порядка на 
заводе».

Навести чистоту на предприя
тиях, поддерживать ее повседнев
но и тем самым покончить с 
бескультурьем — такова задача, 
поставленная перед нами X V II I  
Всесоюзной конференцией ВКП(б).

Поэтому вопрос о внедрении 
культуры  на производстве нн в 
коем случае не должен выпадать 
из плана работы газет, в том 
числе и «Социалистического 
транспорта».

мерой. Из-за того, что при .ремонте 
вагонов в депо ставятся подшипни
ки, не соответствующие размерам 
шейки оси, происходит много отце
пок вагонов от поездов. Уже в мар
те было 6 таких случаев. 2 марта на 
станции Лая был отцеплен вагон 
№ 188154 для замены подшипников. 
-В этот же день был отцеплен ва
гон № 199143 для замены колесной 
Нары.

Мастера цехов стараются свалить 
всю вину на поездных вагонных 
мастеров. Руководители вагонного 
депо соглашаются с мастерами, не 
пытаясь выяівить конкретных ви
новников брака.

В депо и на пунктах технического 
осмотра вагонов есть немало работ
ников, которые работают уже про
должительное время без единого 
случая брака, но руководители уча
стка не стараются переносить их 
опыт. Так, например, старшие ос
мотрщики вагонов Осоютн, Лысков, 
слесари Зверев и Шангутдонов весь 
’прошлый год и нынче работают без 
брака. Казалось бы, начальник уча
стка тов. Швейский и начальник 
вагонного депо Смычка тов. Най
мушин должны были на опыте этих 
людей научить других, как нужно 
работать безаварийно. Но они этого 
не делают. Брак в работе продол
жает расти, я действенной борьбы 
за ликвидацию его не ведется.

И. ОГОРОДНИКОВ.

Затопляемые грузы 
не вывозятся 

из Лобвы
Народный комиссар путей сообще

ния тов. Л. М. Каганович своим 
приказом № 100-Ц обязал дорогу 
бесперебойно и полностью подавать 
вагоны для своевременной вывозки 
лесоматериалов из затопляемых мест.

Как же выполняется этот приказ 
Надеждинским отделением? Вот фак
ты. В феврале отделение не обеспе
чило полную вывозку грузов из за
топляемых мест Лобвпноксго лесо- 
комбината, в результате недогруже
но против заявки 178 вагонов. В 
марте, вместо 383 вагонов, по исте
чении уже половины месяца подано 
только 73 вагона.

Такое положение дезорганизует 
работу Лобвинского лесокомбината, 
ставит под угрозу срыва мартовский 
план перевозки пи лома терта лов и 
своевременную вывозку древесины из 
затопляемых мест.

Решения X V III партконференции 
требуют от промышленности и транс
порта перестройки я обеспечения 
четкой работы. Этого, как видно, не 
понимают руководители Надеждин
ского отделения я грузовой Службы 
дороги.

И. БЕЛОУСОВ—начальник б яр. 
жи пиломатериалов Лобвинского 
лесокомбината.
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БОЙНА В ЕВРОПЕ И АФРИКЕ — 
ГЕРМАНИЯ УСИЛИВАЕТ ПО
МОЩ Ь ИТАЛИИ В СЕВЕРНОЙ 
А Ф Р И К Е —АМЕРИКАНСКАЯ ПО

МОЩЬ АНГЛИИ
На англо-германском фронте про

должаются активные военные дей
ствия. Как сообщается в сводке гер
манского командования, крупные со
единения германской авиации совер
шили интенсивные налеты на порто
вые сооружения,' верфи и склады 
Глазго, бомбардировали центр ан
глийской сталелитейной промышлен
ности Шеффилъд, район -реки Клайд 
—центр английского судоходства. 14 
марта и в ночь иа 15 марта герман
ская авиация атаковала доки Тиль- 
бэри, в Лондоне, и портовые соору
жения Плимута и Саутгемптона в 
Южной Англии. В ночь на 15 марта 
английская авиация совершила нале
ты на различные пункты Западной 
Германии. Английские самолеты 
сбросили большое количество фугас
ных и зажигательных бомб.

* .« Ш J
14 марта на центральном секторе 

албанского фронта продолжались 
ожесточенные бои. Итальянцы, полу
чив подкрепление, возобновили, как 
сообщает агентство Рейтер, наступ
ление на участке фронта в 20 кило
метров. Атаке предшествовала ин
тенсивная артиллерийская подготов
ка и непрерывные налеты итальян
ских бомбардировщиков и истребите,- 
лей. Наступление итальянцев было 
отбито греками с большими потеря
ми для первых. Греческие войска, 
как передает верховное командова
ние греческой армии, захватили мно
го пленных.

Английские войска, оперирующие в 
Северной Африке, вновь предприня
ли атаку на Джарабуб. Наступление 
англичан, как отмечается в италь
янской сводке, было отражено. От
ряды германского авиационного кор
пуса бомбардировали и обстреляли 
из пулеметов мотомеханизированные 
части англичан в Киренаике.

Газета «Дейли телеграф энщ, Мор- 
иинг пост» пишет, что, но -сведени
ям, полученным в английских офици
альных кругах, Германия усиливает 
помощь Италии в Северной Африке. 
Как стало известно, в Триполи сей
час сосредоточено по крайней мере 
три германских дивизии, одна из ко
торых полностью механизирована.

*  *  *

В Восточной Африке англичане пы
таются форсировать военные дей
ствия, чтобы закончить кампанию 
еще до наступления дождей, кото
рые начнутся через две недели. Ан
глийские войска, наступающие из 
Итальянского Сомали но дороге Мо
гадишо— Харар, прошли половину это- 
го пути. Ближайшей целью этих 
войск является захват абиссинского 
города Диредауа, раісположеиіного на 
железной дороге Могадишо—Харар.

Каирский корреспондент агентства 
Рейтер, касаясь положения на абис
синском фронте, заявил, что в рай
оне Дебра—Маркос сосредоточено 
около 20 тысяч итальянских солдат.

В Эритрее активных военных дей
ствий не было. Английская авиация, 
согласно итальянской сводке, совер
шила «а-л-ет на ряд пунктов в районе 
Кереиа.

* * *
По сообщению агентства Юнайтед 

Преісс из Вашингтона, в авторитет
ных кругах заявляют, что СШ А на
мерены передать Англии в этом го
ду 99 небольших военных -кораблей, 
в том числе -18 торпедных катеров, 
17 устар-авш-и-х эсминцев, десятки 
истребителей подводных лодок и 9 
устаревших подводных лодок. В этих 
крупах утверждают, что сразу же по
сле подписания закона о передаче 
вооружения взаймы или в аренду 
Рузвельт отдал распоряжение об от
правке в Англию 17 -миноносцев, а 
также винтовок Энфильда и Спринг- 
фильда, 75-миллиметровых орудий, 
боеприпасов и бомб.

ТЕХБЮ РО ДОЛЖНЫ СТАТЬ ЦЕНТРОМ 
РА Ц И О Н А Л И ЗА Т О РС К О Й МЫСЛИ

Поднять роль технических бюроИнтересоваться работой 
рационализаторов

В материалах ХѴІІІ конферен
ции ВКП(б) указывается на то, 
что предприятия промышленности 
и транспорта должны всемерно 
развивать движение рационализа
торов и изобретателей, помогать 
им.

Это указание плохо выполняет
ся у нас в вагонном депо Сверд
ловск-пассажирская. У нас есть 
люди, которые работают над ра
ционализаторскими предложения
ми, есть изобретатели. Но не 
было еще случая, чтобы, напри
мер, начальник депо, его замести
тели поинтересовались: а кто же 
над чем работает, в чем необхо
димо оказать помощь.

Рационализаторы даже не полу
чают оценки тех своих предложе
ний, которые уже приняты и 
реализованы. Как сделано, хоро
шо или плохо? Над чем нужно 
работать дальше? Таких указа
ний рационализаторам не приходи
лось слышать ни от начальника 
депо тов. Лунева, ни от началь
ника участка тов. Косикова.

Я предложил недавно прибор 
для вытачивания уплотнительных 
колец. Этот прибор принят и 
сдан в эксплуатацию. Он помогает 
избегать брака в работе, который 
допускался раньше в значитель
ном количестве. Но этим прибо
ром пользуюсь только я сам,' на 
своем станке.

На- других станках он не рас
пространен. Если бы мне дали 
конкретное задание работать над 
каким-либо новым усовершенство
ванием, я с большим желанием 
взялся бы за это дело. Но сейчас 
у меня нет уверенности в том, 
что моя работа представляет 
какую-то ценность. Взять хотя бы 
тот же прибор, который сейчас 
используется. -Может быть следу
ет его еще более усовершенство
вать, чтобы он дал больше поль
зы. В этом, мне кажется, долж
ны помочь и мастер цеха, и на
чальник депо.

БЕЗРУКОВ —  токарь вагон
ного депо Свердловск-пасса
жирская.

вагонных участков
Товарищ Маленков в своем до

кладе на XVIII Всесоюзной пар
тийной конференции указал на 
то, что сейчас необходимо укре
пить техническое руководство на 
предприятиях, покончить с ис
пользованием инженеров и тех
ников в канцеляриях, заставить 
их подойти ближе к технологи
ческому процессу производства.

Большое значение в связи с 
этим приобретают технические 
бюро. Как же эти последние пе
рестроили свою работу, например, 
в вагонных участках нашей до
роги?

Надо прямо сказать, что работ
ники технических бюро попрѳж- 
нему занимаются перепиской бу
маг, составлением телеграмм, вы
полнением различных поручений 
начальников вагонных участков. 
Для примера можно взять на
чальников технических бюро ва
гонных участков Свердловск-пас
сажирская, Свердловск-сортиро
вочная и Камышлов тт. Столовни- 
кову, Чугуй и Дудину. В чем за
ключается их работа? В канце
лярщине. Процесс технологии 
производства проходит мимо этих 
людей. В депо Свердловск-сорти
ровочная давно уже назрел во
прос об освоении колесно-токар
ного станка, об увеличении его 
производительности до проектной 
мощности. Но тов. Чугуй до сих 
пор не занялась этим делом. 
Очевидно, увеличение выпуска 
колесных пар ее мало интересует.

Можно ли после этого сказать, 
что на наших участках чув
ствуется техническое руковод
ство? Нет. Работники, призванные 
осуществлять это руководство, ра
ботают, как говорят, по поруче
нию, а не по собственной инициа
тиве, работают без всякого пла
на. Поэтому-то мастера, бригади
ры, осмотрщики и не чувствуют 
помощи инженеров и техников.

В чем причина этого? Долй ви
ны за то, что технические бюро 
вагонных участков дороги нахо
дятся не на уровне своих задач, 
должна быть отнесена на счет на
чальника технического отдела ва
гонной службы тов. Неумоина. 
Он совершенно недостаточно ру
ководит техническими работника
ми, находящимися непосредствен
но на производстве. Не меньшее, 
еслй не большее, значение имеет 
в данном случае недопустимое 
отношение к использованию ра
ботников технических бюро со 
стороны самих начальников ва
гонных участков. Вместо того,

Дежурный по станции Богданович тов. ПУРГИН А. Д. 
вает четкую и безаварийную работу.

Фото А. Мартынова (Облфогахроиика).

обе с-печи-

чтобы поднять авторитет началь
ника бюро, т. е. своего замести
теля по вопросам техники, руко
водитель участка использует его 
на канцелярской работе. Он забы
вает о том, что это не канцелярист, 
а старший инженер, человек, обя
занный осуществлять техниче
ское руководство на участке.

В качестве положительного при
мера можно привести лишь взаи
моотношения между начальником 
Тюменского вагонного участка 
тов. Войтик и начальником техни
ческого бюро этого участка тов. 
Ворошиловым. Этот последний 
в полной мере чувствует себя за
местителем начальника участка, 
пользуется большим авторитетом 
среди мастеров, помогает в раз
решении сугубо производствен
ных вопросов.

В большинстве своем старшие 
инженеры не чувствуют той от
ветственности за производство, 
которая возложена на них наравне 
с начальником участка. Ведь Указ 
Президиума Верховного Совета 
СССР от 10 июля 1940 г. обязыва
ет технических руководителей в 
равной мере, как и директоров 
предприятий, нести ответствен
ность за качество выпускаемой 
продукции. Между тем работники 
технических бюро имеют отдален
ное представление о качестве п р о  
дукции на своих участках. В 
данном случае речь идет о каче
стве ремонта вагонов.

Вот несколько примеров. В фев
рале по грению букс было от
цеплено 10 вагонов, которые пе
ред этим ремонтировались в де
по Смычка. Казалось бы, в дань 
ном случае старший инженер 
участка тов. Черкасов должен был 
принять меры и выяснить, в чем 
причины грения букс. Но тов- 
Черкасов не потрудился даже 
выехать на место отцепки ваго
нов с тем, чтобы дать техниче
ское заключение. Не лучше в 
этом смысле обстоит дело и в 
Егоршинеком вагонном участке. В 
декабре здесь было зарегистриро
вано 10 отцепок вагонов, в основ
ном выпущенных из среднего ре
монта. Ни руководитель участка 
тов. Булычев, ни инженер тов. 
Воронова не смогли дать точного 
технического заключения с указа
нием причин аварии.

После всего этого хочется за
дать несколько существенных во
просов старшим инженерам-ва- 
гонникам: понимают ли они всю 
значимость своей роли? Представ
ляют ли они — насколько важна 
их техническая помощь руководи
телям участка? Будут ли они об
щаться с низовыми командирами 
своих участков? Ведь долг каждо
го инженера, техника отдать все 
свои знания на укрепление транс
порта.

Для того, чтобы повысить роль 
технических бюро вагонных участ
ков, необходимо прежде всего по
добрать кадры инженеров и тех
ников, имеющих некоторый про
изводственный стаж. Нужно сра
зу  же освободить этих работников 
от канцелярщины, дать им воз
можность проявлять свою инициа
тиву, приблизить их к техноло
гическому процессу производства; 
поднять их авторитет.

А. ОСИПОВ.

КУЛЬТПОХО Д В ОПЕРНЫЙ 
ТЕАТР

22 марта для железнодорожников 
Свердловского узла организуется 
культпоход в оперный театр имени
А. В. Луначарского. Будет постав
лена опера композитора Галеви 
«Дочь кардинала». Перед началом 
спектакля будут даваться пояснения 
режиесером-постановщиком.

ш

Слесарь электродепо Свердловск- 
сортировочная тов. М А КС И М Е Н КО  
П. Ф. выполняет задание на 150— 
25Q проц.

Фото В. Лежнина.

Маленький фельетон.
Щ ЕДР НА СЛОВА,
СКУП НА ДЕЛА

Начальник службы движения 
тов. Солонин не раз давал обеща
ния выправить работу, но все его 
мероприятия и обязательства оста
ются не выполненными.

НА СОБРАНИИ
«Как всегда, имею смелость 
Заявить и в этот раз,
Что для сдвига все имелось 
И имеется у нас.
Буду резок! В самом деле,
Мія — движенцы, чуть сдаем,
Но за то на той неделе 
Двинем дело на под’ем. 
Паровозники, связисты,
Принимайте вызов мой!»
Наш герой всегда речистый, 
Откровенный и прямой.

НА СОВЕЩ АНИИ
— Говоришь ты интересно, 
Обещания даешь.
Это так... Но, как известно,
Слова к делу не пришьешь.
— Говорить во имя формы 
Я не стал бы никогда.
Парк сегодня ниже нормы—
Это стоило труда.
— Хорошо. А как погрузка? 
Наклонившись над листом,
Он сказал:—С погрузкой узко...
— В чем же дело?—Дело в том..,
— Что-ж вы медлите с ответом?
— Сдвиги тут не велики, 
Нажимаем, но об этом 
Скажут вам грузовики.
И тогда начальник строго 
Оглядел «грузовиков»,
А герой, уже с порога,
Подмигнул и был таков.
ЕЩ Е РАЗ НА СОБРАНИИ ,

Обладая красноречьем,
В позу метра он встает,
А когда похвастать нечем 
Обещания дает.
И потом, как говорится, 
Ретируется слегка,
Чтобы во-время укрыться 
За спиной «грузовика».
Там, где надо, откровенно 
Он умеет рассказать, j.
Обещает непременно 
Поднажать и увязать.
У  него на все готова 
Отговорка наперед.
Позабыв о старых, снова 
Обязательства берет.
«Двигать будем мы ритмично 
Днем и ночью местный груз, 
Снизим парк и на отлично 
Месяц кончим и, клянусь,
На под’ем все выше, выше...»
А ему кричат в ответ:
— Обязательства мы слышим,
А под’ема что-то нет.

* * *
То в апреле, то в июне—
Будь то лето иль весна—
Очень часто на трибуне 
Можно вцдеть болтуна.

К. М УРЗИДИ.
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